



日の出町立大久野中学校 学校だより 第 8 号 令和6年12月2日

教育目標 「自ら進んで学ぼう あすなろ物語(井上靖) 思いやりの心 感動する心をもとう たくましく 心とからだを鍛えよう」 「あすは檜になろう、あすは檜になろうと一生懸命考えている木よ」

「無償化」

イラスト

校長 髙橋 正充

学校給食は、1889(明治22)年、山形県鶴岡町(現・鶴岡市)の大督寺(だいとくじ)の和尚さんたちが、恵まれない家庭の子供たちのために、このお寺の中に学校(私立忠愛小学校)を造り、無償でお弁当を出したこと

から、始まったと言われています。境内には、「学校給食発祥の地」の記念碑が建てられています。

戦争による食料不足で中止したものの、食糧難のため子供たちの栄養状態が悪化し、国民の要望が高まったことで戦後再開。 I 954(昭和29)年には「学校給食法」が成立し、2009(平成2I)年には改正施行されたことで、目的が見直され「食育」の観点で更に向上することとなりました。「食育」は、加工食品や外食産業が増加し栄養バランスの偏った食事が懸念されるようになってから、食に関する正しい知識と食の習慣を身に付けさせる重要な役割を果たしています。

学校給食は安い?保護者負担だった給食費は食材のみに充てられ、そのほかの光熱費や人件費等は全て町が負担しています。 | 0月に29 | |品目(4月は2897品目)の食品が値上げされ、2024年で最多となりました。食材が高騰している今、給食センターでは苦労されていると思います。

戦後は捕鯨が推進され、低カロリーで高タンパクな、**鯨(くじら)肉**を使った竜田揚げが人気メニューでした。主食にコッペパンがだされ、牛乳ではなく脱脂粉乳(牛乳から脂肪分をぬいた粉ミルクを水で溶かして温めた乳製品)がだされ、独特な匂いが苦手な子どもも多かったようです。

昭和の後半では、油で揚げたパンに砂糖をまぶしてある「揚げパン」や、袋に入った「ソフトめん」のスパゲッティーが人気メニューでした。コッペパンが主流だったパンのバリエーションも多様化し、 鶏肉や豚肉もよく使われ、米飯も導入されました。飲み物も脱脂粉乳から牛乳に変わりました。

現在は、「食育」を意識してなのか、昔ながらの郷土料理、行事食、海外の料理や、地元の野菜を取り入れたメニューも増えました。また、パンより米飯が多く取り入れられ、カレーライスや鶏のから揚げなどが人気のメニューとなっています。

牛乳の提供は、地域によっても結構違います。「ビン」に入っていたり、三角形の「テトラパック」(現在ほとんど見なくなった)や、直方体の「ブリックパック」だったり、最近は頭がとんがった四角のパッケージの「ゲーブルトップ」が主流になりました。SDGSの海洋プラスチック問題から牛乳にプラストローが付かなくなったのは最近の話です。

IO月から安全でおいしい給食を安定的に提供することで、日の出町

イラスト

立小中学校に通う児童・生徒の心身の健康と成長を支え、食育(教育環境)の充実を図ることを目的に、学校給食費が「無償化」となりました。家庭からの費用はなくなったかもしれませんが、全て家庭から支出している税金(東京都と日の出町が半分ずつ)で賄っているだけです。無料とはいえ、毎日当たり前に食べている給食です。給食センターの職員、栄養士さん調理員さんに、感謝の気持ちを込めて残さず食べてほしいです。

職場体験事後学習発表会2年生

I ○月3 I 日(木)職場体験の発表会が開催されました。 2 I ヶ所の事業所での二日間の体験を発表し合いました。 プレゼンソフトを使用して、体験先の説明や内容・インタ





ビューや学んだこと等、クイズを入れながら3分30秒にまとめた発表は見事でした。保護者以外にも5ヶ所の事業所の方々もご覧になられました。以下のお手紙は、「ツルハドラッグあきる野とうきゅう店の店長小林 識子様」からいただきましたのでご紹介いたします。

日の出町立大久野中学校 校長 高橋 正充様

お世話になっております。今回、このようなお話を頂き、ありがとうございました。私としても、受け入れは初めてでしたし、子供の頃そういった体験はなかったので、他の従業員たちと相談し、うまく出来たか心配しておりました。その中で、このようなお手紙を下さり、とても嬉しかったです。米原さんも小林さんも、とても一生懸命取り組んでくれ、感動いたしました。初めは、普段手が回らない所の掃除をしてもらいましたが、二人とも飲み込みが早く、手早くやってくれたのでもっと色々できるのではないかと従業員たちと話になり、普段私たちが実際にやっている仕事をやってもらう事にいたしました。二人とも楽しそうに取り組む姿を見て、嬉しく感じました。このようなお話を下さり、高橋様には感謝の気持ちでいっぱいです。従業員の皆も、二人のことをとても褒めておりました。また、機会がありましたら、是非お受けしたいです。本当に、ありがとうございました。

ツルハドラッグあきる野とうきゅう店 店長 小林 識子より

修学旅行事後学習発表会3年生 10月25日(金)









プレゼンテーションとはビジネス用語の一つで、初めに米国の広告業界で使われ始めました。語源はプ<mark>レゼント=贈り物</mark>からきているそうです。

今回の事後学習発表会は、事前学習で調べたものではなく、修 学旅行へ行って実際に京都・奈良で見たり聞いたりしたこと、印 象に残ったり感動したことや、エピソードなど全て現地で体験し た内容を自由に取り入れてプレゼンテーションを行いました。行 事ごとに発表力を | 年生から積み上げ、この発表会が3年間の総 仕上げであり、仲間たちへの「贈り物」となりました。

スケアードストレイト

自転車での重大事故につながりかねない行為で、死者や重傷者が絶えないため、11月1日から改正道路交通法が施行されました。スマートフォンを使いながら運転する「ながら運転」が禁止となり、



罰則が強化(6か月以下の懲役又はIO万円以下罰金)されました。

<部活動の活躍>

●女子ソフトテニス 東京都中学校ソフトテニス新人大会 個人 第5位 組

団体 準優勝

12月の主な予定

2日(月)朝礼

3日(火)安全指導

三者面談(3年)~10日

I 0日(火)マラソン大会試走C組

| | 日 (水) 避難訓練 学校公開 保護者会 |・2 年・C 組

小阪日本 - 1

Ⅰ2日(木)林業体験(2年)

I 5日(日)入試相談(3年)

ESAT-J予備日 I9日(木)マラソン大会C組

「1日(小)マファン八会(

20日(金)給食終了

23日(月)大掃除 給×

25日(水)終業式 給×

26日(木)冬季休業始~1月7日

29日(日)学校閉庁日~1月3日

R 7

I 月8日(水)始業式